
  LIBERO CONSORZIO COMUNALE DI RAGUSA 

 

Verbale riunione ordinaria  del 26.10.2022 

 

Il giorno 26 del mese di ottobre , alle ore 10,30, si è tenuta la riunione del Comitato Unico di 

Garanzia,  avente il seguente o.d.g: 

1. Programmazione attivita’ CUG 4° trimestre 2022, 

2. Nomina vicepresidente CUG;  

3. Varie ed eventuali . 

 

Alle ore 10,30 risultano presenti : 

 

1. Dimartino Maria Giovanna  

2. La Terra Maria  

3. Malandrino Antonella  

4. Mezzasalma Francesca  

5. Scribano Giovanna  

6. Tummino Biagio  

 

 

Presiede la seduta la dr.ssa Giuseppina Distefano, Presidente del CUG. 

 

Risulta presente la Segretaria verbalizzante Maria La Terra. 

 

Alle ore 1030, constatato il numero legale per la validità della seduta, si dà l’avvio ai lavori. 

 

La Presidente espone il primo punto all’ ordine del giorno, in merito alla programmazione di 

attività che rafforzino la conoscenza del Comitato Unico di Garanzia sia all’ interno che all’ esterno 

dell’ Ente.  

La dott.ssa Dimartino, intervenendo, afferma che si potrebbe proporre la presentazione di un libro 

di una scrittrice siciliana, che si occupa della tematica delle donne nei luoghi di lavoro. Un’altra 

proposta potrebbe essere la realizzazione di un convegno sul linguaggio di genere, che attiri la 

attenzione sia dei dipendenti ma anche degli esterni, come quello in precedenza realizzato. Ad 

esempio, si potrebbe invitare la dott.ssa Priulla che, come sociologa del lavoro, ha pubblicato vari 

libri sull’argomento.  

Interviene la Presidente la quale fa notare che il Questionario precedentemente compilato dai 

dipendenti si potrebbe migliorare ed essere oggetto di sviluppi da parte di professionisti esterni. 



La dott.ssa Dimartino propone il nome di  Silvana Lo Iacono, esperta di  dinamiche femminili sia 

nel mondo del lavoro che nella società in genere. La Presidente interviene dicendo che, in tal senso, 

si puo’ usare lo strumento della video-conferenza.  

La Dimartino, inoltre. informa che  esiste un  giornale online, “ La Voce del Cug “, a livello 

nazionale, i cui  articoli   trattano di tematiche di genere.  

Interviene la Presidente dicendo che si possono inserire degli articoli e inviarli sia nelle mail dei 

singoli dipendenti ma anche nell’ home page del sito del libero Consorzio Comunale di Ragusa. 

Interviene  Biagio Tummino che, partendo da un questionario sulla mobilita’ sostenibile  proposto 

da un settore specifico per i dipendenti, il CUG se ne potrebbe fare carico e incentivare  una attività 

di collaborazione fra i vari settori.  

Interviene la Presidente, dicendo che riguardo i piani della mobilità sostenibile, si deve trovare il 

modo di come intervenire. Tummino ribadisce  che la qualità del lavoro ed il benessere di ogni 

dipendente deve essere tutelato.  

La Presidente propone, fra i componenti del Cug, la costituzione di  due gruppi di lavoro e di 

approfondimento  e lo sottopone al voto dei componenti, auspicando una maggiore partecipazione 

all’attività del Comitato: la votazione è favorevole alla individuazione dei due gruppi di lavoro, 

affidati alla dott.ssa Dimartino ed al geom.Tummino. Invece nella riunione successiva si deve 

andare alla approvazione del nominativo sulla figura del Vicepresidente del CUG.  

Tummino chiede se il  Cug possa intervenire o meno sulla designazione del Dirigente, poichè ad 

esempio il geologo Buonmestieri a fine anno va in pensione.  

Tummino  propone di chiedere all’ Ufficio Personale un report sul lavoro agile effettuato nel mese 

di ottobre, sia riguardo  le ore lavorate che il numero dei dipendenti interessati.  

La Presidente afferma di essere d’ accordo ma bisogna agire con mediazione. 

La Scribano interviene dicendo che il lavoro agile, così come avviato dalla Amministrazione, e’ in 

via sperimentale e che qualsiasi attività deve essere concordata con il Dirigente del settore.  

Tummino è del parere che  la tematica del lavoro agile presenti  diverse contraddizioni e che 

bisogni occuparsene come CUG.  

La Presidente puntualizza che, pur prevalendo in tale tematica la competenza sindacale, il CUG 

potrebbe proporre altre alternative:  in questo momento però  la richiesta di un report per il mese di 

ottobre e’ prematura. 

 

La riunione si chiude alle ore 12.15. 

 

 

 

                   La Presidente  

        f.to  Dott.ssa Giuseppina Distefano   

 

 

 


